

ALBORES

Revista Literaria

DE DOMINGO L. PIZARRO

Año I

Rocha, Julio de 1915

Núm. 7

Propósitos

Los que bregamos en el poco plácido ambiente del periodismo del interior, nos vemos de continuo obligados a gastar energías y esfuerzos que nos impone el supremo ideal de mantener airoosamente el modesto blasón de luchadores, sin medir las diarias desazones motivadas por una misión tan altruista como ingrata, pero no podemos sustraernos a ese cruento batallar, al sentirnos atraídos por la potencia incontrarrestable de la vocación, mantenida a costa de asiduos sacrificios, por una voluntad irreductible.

En estos momentos, todo el caudal de esfuerzos, los consagramos a la organización de una Velada Literario-Musical, pues con la aparición de «El Mirador», ya somos tres, las publicaciones locales, empuñadas en la difusión artística, lo que nos hace alimentar grandes esperanzas de un floreciente despertamiento colectivo de amor a las letras, en este rincón oceánico, cuando de todas nuestras más bellas aspiraciones.

También pensamos, introducir al-

gunas mejoras en ALBORES, consistentes en la publicación de un suplemento, con profusión de material satírico e informativo, así como de algunas ilustraciones.

Esas tareas, no nos dejan tiempo para preparar, como de costumbre el ejemplar correspondiente al presente mes, limitandonos a dar estas pocas páginas, atrofiamiento, que será compensado con las próximas mejoras proyectadas.

Estos son nuestros propósitos, para los que, desde ya contamos con la sana interpretación de los favorecedores de esta hoja de publicidad.

Siempre contigo, morena....

«La Juventud», simpática como siempre, y como siempre, con costumbres agradables, por su índole y su gracia, nos dice últimamente:

CASO SERIO

«Los periódicos de Durazno, registran el siguiente hecho, que bien merece conocerse:

Los robos de gallinas se vienen haciendo sentir de un tiempo a esta parte en los alrededores de esta ciudad.

Días pasados amaneció un gallo negro de un vecino completamente vacío.

Parece que los ladrones han querido aminorar la ira del dueño de casa, y para esto dejaron el gallo con una tarjeta colgada del pezcuelo que decía: «Buenos días patrón. Desde las 2 a. m. me han dejado solo.»

Debemos confesar, que no tenemos la pretensión de cortejarla, pero sin ofender su dignidad, no negamos que nos gusta superlativamente y por eso seguimos ojeando otro ejemplar, en el que encontramos unos versos, (perdón santísima Literatura por este sacrilegio) titulados: «En el sendero...» de los que entresacamos este bello pensamiento: «Paróse un caminante y atento a los graznidos—emprende con los canes—batalla de aguerridos;» esto de *los graznidos de los canes* es una nota de un subido valor *ideológico*, mejorando lo presente y sin agraviar a su señoría. Conque, siempre contigo, morena...

El chico de la esquina.

Don Benjamin Graña

El fatal desenlace que estaba tristemente previsto, en la incontestable enfermedad que atacaba, al estimado miembro de la Sociedad Rochaense señor Benjamin Graña, produjose días pasado en la Metrópolis.

Al acto de su sepelio asistió nu-

merosa concurrencia, revelando la singular estimación que gozaba el extinto.

A sus deudos nuestro pésame.

Comedia de Benavente

Nuestro querido compañero Manuel Benavente, según información de la prensa montevideana, ha preparado una obra teatral, titulada «El señor Diputado», comedia en 3 actos, que próximamente será estrenada en el Coliseo Politeama y a estar por lo se dice, constituirá la consagración del joven escritor mi-
nuano.

Plácenos consignar la labor intelectual, siempre fecunda y valiosa del buen amigo que con tan tesonera constancia y a costa de múltiples sacrificios, lucha por la conquista de sus caros ideales, deseando sinceramente que su nueva obra obtenga el más ruidoso éxito.

Nuevo colaborador

El señor A. Gomez Rodrigo actualmente, redicado en Buenos Aires, nos promete para uno de los próximos números de ALBORES, su colaboración literaria, de manera que tendremos ocasión de imprimir en nuestra modesta revista, algunos de sus interesantes cuentos, como también, crónicas interesantes de la vida porteña.

Con la incorporación de nuevos valiosos elementos intelectuales, nos

sentimos más estimulados a proseguir, la tenaz lucha emprendida.

Libros y publicaciones

A nuestra mesa de redacción, ha llegado la segunda edición del libro de versos, titulado *Música Prohibida*, editado por «Ideas y Figuras», de Buenos Aires, del que es autor el conocido intelectual, D. Alberto Ghiraldó, tomo que trae encomiástico juicio de Max Nordau, Ruben Darío, Víctor Arreguine, Manuel Ugarte y otros reputados escritores.

—Acusamos recibo, al pequeño libro *Bélgica Martir*, de Pedro Nathomb, traducido del francés, por Adriana Pontevedra y el folleto titulado: *El Bloqueo Británico*, del que es autor Mr. A. J. Balfour.

—Recibimos el cange de las siguientes revistas: «Los Sucesos», «Proteo», «Por la Civilización», de Montevideo; «Actualidad», Colonia; «Primavera», Colonia.

Salvando un error

En el número pasado, se nos deslizó un error consistente en el cambio de una palabra, en el primer párrafo del artículo que escribimos sobre nuestro inteligente compatriota Alfredo Varzi, palabra que tergi-versa por completo el sentido de la palabra.

Dice en el párrafo aludido, que Varzi, proyecta una revista, debiendo ser, una visita a Minas.

Pedimos perdón a los minuanos por la agradable mentira, que involuntariamente hemos dicho.

“EL MIRADOR”

Apareció el 5 esta esperada revista, que tanto interés despertara su anuncio, figurando como directores el inspirado poeta M. Dinégri Costa y el hábil dibujante José A. Ribot, robustas inteligencias, que forman la más elocuente garantía del innegable valimiento del novel colega.

Desde su primer número, cuenta con un selecto núcleo de colaboradores.

Su segundo número, aparecido el 20 acusa los esfuerzos constantes de sus dignos directores, que hacen todo lo posible por ofrecernos instructivas y amenas páginas de lectura.

Porque prospere son nuestros votos.

Libro de versos

El joven intelectual minuano Enrique Lonzarich ha dado a las cajas, un tomo de versos que próximamente saldrá a la luz pública.

Esta colección de poesías se denomina: *Las campanas del alma*.

Cine "Uruguayo"

Numerosa concurrencia asistió el domingo 18 al Teatro Porvenir, donde actúa el Biógrafo Uruguayo.

El Himno Nacional, fué cantado correctamente por un coro de niñas.

Pro Cruz Roja Italiana

Prosiguen con actividad los trabajos para la celebración del festival, a fin de arbitrar recursos destinados a la Cruz Roja Italiana, que según se nos dice tendrá lugar el 1.º de Agosto, en «La Artesana».

Las partes de nuestro conocimiento son notables, lo que hace prever un excelente programa.

Velada literario-musical

Los elementos locales, han sabido corresponder a los esfuerzos del Director de esta hoja, para la mejor organización de la velada que prepara para fines del corriente.

En cuanto al público rochense, tenemos la seguridad de su adhesión, a toda obra que encarne principios de progreso y cultura.

Para la confección del programa que regirá en este festival de arte, se cuenta desde ya, con los siguientes interesantes números:

PALABRAS INICIALES; VERSOS,

por el poeta M. Dinegri Costa; CANTO, por la señorita María Lola Fernández, acompañada al piano por la profesora señorita Angela Gimena; JUVENTUD, versos de J. Secco Illa, leídos por Daoiz R. Cerdeiras; Estreno de un estremés, escrito por un joven rochense, para los niños José P. y María Elena Bagattini, a los que secundará el niño Velarde Cerdeiras; ejecuciones por una orqueta, bajo la competente dirección del joven Gaudencio E. Cardoso; en preparación, otros números.

PRECIOS DE LAS LOCALIDADES:

—Palcos con 4 entradas, \$ 1.80;
Tertulia, \$ 0.40; Platea, \$ 0.30;
Paraiso, \$ 0.20.

VIAJEROS

De la Capital, el Diputado por el Departamento, D. Ernesto F. Pérez

—Para La Paloma, Juan Antonio Corbo, y una de sus niñas.

—Regresaron para Lascano, don Ramón Huttón su señora esposa y su señorita hija Ramona.

—Para el Chuy el nuevo, Comisario de aquella sección, Sargento Mayor D. Agustín F. Vázquez.

—De Don Carlos, los señores Jacinto Corbo y Dermidio Corbo.

INTERESA

¿Sufre Vd. del reuma? Use el **RODAL**, único remedio que le puede devolver la tranquilidad.—Agente en ésta: ERNESTO MACHADO ZAIZAR, Arrenal Grande 95.